Rapport de la présidente

Mesdames, Messieurs, chers membres des AVO,

Voilà tout juste un an, vous m’avez choisie comme nouvelle présidente de l’Association pour la conservation des Archives de la vie ordinaire pour succéder à Frédéric Inderwildi qui avait oeuvré à ce poste durant 7 ans. J’ai donc aujourd’hui le plaisir de vous présenter mon premier rapport d’activité.

Activité intense tout au long de cette année puisqu’il s’agissait de préparer les festivités marquant les 10 ans d’activité de notre association.

D’emblée, la collaboration avec notre conservatrice Jacqueline Rossier s’est révélée fructueuse, agréable et harmonieuse ; le soutien du comité, l’aide apportée par ses membres, extrêmement précieux.

Le comité s’est réuni à deux reprises durant cette année 2012, en mai et en novembre.

Très vite, nous nous sommes mis au travail pour décider de la manière dont nous allions fêter ce 10ème anniversaire : assez rapidement, l’idée d’un colloque universitaire, en collaboration avec l’Institut d’Histoire, s’est imposée. Il s’agissait ensuite de trouver d’autres manifestations pouvant toucher un large public : expositions, table ronde, lecture-spectacle, conférence : tout ce qui pouvait sensibiliser les gens aux AVO étant le bienvenu. Il convenait aussi de présenter, parallèlement, diverses demandes de fonds pour financer notre programme, ce qui fut fait auprès de la Banque Cantonale Neuchâteloise, de la Banque Bonhôte, de la Fondation Göhner.

Les contacts avec l’Institut d’Histoire et plus particulièrement avec le professeur Laurent Tissot pour la mise sur pied du colloque universitaire se sont révélés particulièrement fructueux et nous tenons ici à l’en remercier chaleureusement.

En janvier, nous avons écrit à tous nos membres pour leur annoncer les activités prévues pour cette année 2013. La première manifestation a eu lieu le 1er Mars à Valangin avec le vernissage de l’expo : « Que reste-t-il de nos amours ? Souvenirs de mariage ». Beau succès. Merci à Jacqueline Rossier et à son équipe de scénographes, particulièrement Isabelle Meyer et Catherine Aeschlimann, à Thomas Steiger, ainsi qu’à toute l’équipe du château, sa conservatrice en tête, Mme Françoise Bonnet-Borel pour son appui logistique certain. A voir jusqu’au 27 octobre 2013 dans les salles du château.

Comme nous aborderons, au point 9 de l’ordre du jour, les activités liées au dixième anniversaire des AVO,  je ne vais pas entrer maintenant dans les détails de ce qui vous attend durant les prochains mois, je laisse planer le suspense pendant quelques dizaines de minutes encore…

Dans les contacts noués durant cette année, il faut relever la rencontre avec M. Jacques-André Humair, directeur de la Bibliothèque de la Ville de la Chaux-de-Fonds : un rapprochement avec les AVO, une collaboration et une coordination pour que l’on sauvegarde tout ce qui peut l’être sur le plan cantonal ont été évoqués. Nous ne manquerons pas de faire suivre ces discussions par des réalisations concrètes.

Nous avons aussi eu d’excellentes relations avec Mme Marie-Thérèse Bonadonna du Club 44 à La Chaux-de-Fonds, pour la mise sur pied de la conférence du Professeur Pierre Caspard, qui aura lieu le jeudi 21 novembre prochain, à la veille de notre colloque.

A l’occasion de notre 10ème anniversaire, nous tenions à fournir un gros effort de visibilité, dans le désir de mieux faire connaître notre Association et, dans la foulée, d’accueillir de nouveaux fonds. C’est ainsi que, la semaine dernière, nous avons invité la presse à assister à une conférence de presse à laquelle trois médias étaient présents : RTN, Canal Alpha et L’Express/Impartial. La couverture médiatique a été de qualité. Nous verrons quel en sera l’impact dans les mois à venir.

Au niveau du comité, nous avons reçu la démission de Vincent Kottelat, après plusieurs    années passées en son sein. Nous le remercions chaleureusement pour sa présence parmi nous et son aide durant toutes ces années. Nous vous proposerons de le remplacer par M. Jacques Ramseyer, historien, professeur au Lycée Jean Piaget au point 8 de l’ordre du jour.

Nous tenons à remercier chaleureusement les institutions qui nous soutiennent financièrement. En premier lieu la Loterie Romande bien sûr, pour son appui indéfectible ; ensuite, pour le financement de nos projets liés au 10ème anniversaire, la Banque Bonhôte qui nous a octroyé 500fr, la Fondation Ernest Göhner avec 8’000fr pour l’exposition au Château de Valangin. Le Château, rappelons-le,  a mis à notre disposition ses salles, ses espaces, du personnel ainsi qu’un appui logistique important. Un chaleureux merci à Mme Françoise Bonnet.-Borel, conservatrice, et à toute son équipe. L’Institut d’Histoire et le professeur Laurent Tissot ne doivent pas être oubliés non plus, eux qui nous offrent des avantages en espèces et en nature pour le colloque. 

MERCI aussi à la BPUN qui met des locaux à la disposition des AVO, aux Archives cantonales et communales de Neuchâtel pour leur soutien.

Des membres individuels ont entendu notre appel pour un appui financier spécial à l’occasion de notre 10ème anniversaire.

Que tous soient ici remerciés pour leur aide précieuse !

Je vous rappelle enfin notre magnifique site internet : http://www.archivesdelavieordinaire.ch tenu à jour par notre conservatrice, toujours riche en informations de toutes sortes.

Et, pour terminer, je tiens à vous dire combien votre présence ce soir à notre Assemblée générale nous est précieuse, tout comme pour votre soutien aux AVO ; nous tenterons de continuer à être dignes de votre confiance durant les années à venir.

Saint-Blaise, le 11 mars 2013. 





Antoinette Béguin
